

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ
ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ТОМСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ РОССИЙСКОГО МИНЕРАЛОГИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА
ТОМСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ РУССКОГО ГЕОГРАФИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА



Серия
«Музеи Томского государственного университета»

В.Л. Свешникова
Н.Н. Мысякина
К.С. Зенина

МИНЕРАЛОГИЧЕСКИЙ МУЗЕЙ

Научный редактор
С.И. Коноваленко, канд. геол.-минер. наук, доцент

Издательский Дом Томского государственного университета

2015

УДК 549:069.51(084.12)
ББК 26.31
С245

СЕРИЯ ОСНОВАНА В 2014 г.

Свешникова В.Л., Мысякина Н.Н., Зенина К.С.

С245 Минералогический музей : учебное наглядное пособие / науч. ред. С.И. Коноваленко. – Томск : Издательский Дом Томского государственного университета, 2015. – 128 с.

ISBN 978-5-94621-391-2

Учебное наглядное пособие иллюстрирует часть выставочной экспозиции старейшего за Уралом и одновременно крупнейшего вузовского минералогического музея в азиатской части России. Созданный 125 лет назад объединенными усилиями частных пожертвователей и первых профессоров Томского университета музей хранит в своих фондах более 50 тысяч образцов, представляющих почти 700 отдельных видов прекрасного царства минералов. Они собраны в разных уголках Земли, но большинство, естественно, на территории Сибири, где работали многие поколения выпускников Томского государственного университета.

Для студентов геологических специальностей вузов, а также широкого круга поклонников камня – от увлеченных любителей до будущих и уже состоявшихся профессионалов, работающих в области минералогии.

THE MINISTRY OF EDUCATION AND SCIENCE OF THE RUSSIAN FEDERATION
NATIONAL RESEARCH
TOMSK STATE UNIVERSITY
TOMSK BRANCH OF THE RUSSIAN MINERALOGICAL SOCIETY
TOMSK BRANCH OF THE RUSSIAN GEOGRAPHICAL SOCIETY



Series
«Museums of Tomsk State University»

V.L. Sveshnikova
N.N. Mysyakina
K.S. Zenina

MINERALOGICAL MUSEUM

Scientific editor
Ph.D, Associate Professor **S.I. Konovalenko**

Publishing house of Tomsk State University
2015

UDK 549:069.51(084.12)
BBK 26.31
S245

THE SERIES IS BASED IN 2014

Sveshnikova V.L., Mysyakina N.N., Zenina K.S.
S245 Mineralogical Museum : educational visual aid / scientific editor Ph.D, Associate Professor S.I. Konovalenko. – Tomsk : Publishing House of Tomsk State University, 2015. – 128 c.

ISBN 978-5-94621-391-2

Educational visual aids illustrates a part of displays of the University Mineralogical Museum, which is the oldest beyond the Urals and at the same time the largest in the Asian part of Russia. The Museum created 125 years ago jointly by private donators and the first Professors of Tomsk University is storing in its funds at present over 50 thousand samples representing almost 700 separate species from the splendid mineral kingdom. They have been gathered in diverse corners of the Earth, but most of them are shurely found on the territory of Siberia where numerous generations of the University graduates have been working.

The album is addressed to students of the geological specialities and to a wide range of the stone admirers: from enthusiasts and fans up to future specialists and accomplished professionals working in the sphere of mineralogy.